

locale

Un chemin forestier ouvert pour nettoyer le Doumergal



En janvier 2020, une ancienne décharge avait été mise au jour. Un chantier hors normes a été lancé.

À la suite de la tempête Gloria en janvier 2020, le ruisseau Le Doumergal en crue avait mis au jour une ancienne décharge tombant à pic dans le cours d'eau. Une décharge éventrée par des événements climatiques hors normes. Une importante quantité de déchets avait alors envahi le lit et les rives du Doumergal sur plusieurs centaines de mètres. Si la nécessité exigeait des travaux de nettoyage et de récupération des ordures, il fallait avant tout accéder au ruisseau en ouvrant des pistes forestières.

Après concertation avec les services de l'État et le sous-préfet de Limoux, le Smah (Syndicat mixte d'aménagement hydraulique) a accepté de porter une partie du projet tandis que la CDCPA (Communauté de communes des Pyrénées audoises) s'engageait sur la deuxième partie : le confortement du pied de la décharge et traitement des déchets. Pour accéder au ruisseau, le Smah a dû engager des travaux gigantesques en créant des pistes et une aire de dépôt. C'est dans le cadre du plan de relance de l'État que les deux entités obtenaient un financement important de l'État, mais aussi de la Région et du département de l'Aude.

Nettoyer ce site Natura 2000

Dernièrement, accompagné de Jacques Galy, maire de Puilaurens, le président du Smah Pierre Bardiès, en visite sur le chantier, insistait sur l'importance de la mise en œuvre de ces travaux

hors normes pour le syndicat. Pour accéder au lit du Doumergal et enlever les déchets accumulés après la crue, il a fallu ouvrir des chemins à travers la forêt ; abattre des arbres dépérissants pour laisser libre accès aux engins de chantier ; réaliser des enrochements ; tailler la roche et même créer une plateforme de 1 400 m² où 200 camions de plus de 17 tonnes ont effectué des rotations pendant un mois, afin de nettoyer ce site classé Natura 2000.

Le maire de Puilaurens soulignait que cette plateforme pourrait éventuellement servir, s'ils le souhaitent, aux pompiers en cas d'incendie dans ce secteur boisé difficile d'accès.

Déclarée d'intérêt général, la feuille de route à la charge du Smah Haute Vallée était longue et les travaux à réaliser complexes. En plus d'évacuer les déchets dans les règles de l'art et de les confier au Covaldem 11, il fallait dans le cadre de la restauration du milieu aquatique nettoyer et purger le cours d'eau.

Dans quelques jours, la partie du chantier menée par le Smah touchera à sa fin. Pierre Bardiès a lancé : « J'espère que mes amis de la CDCPA vont rapidement prendre le relais pour assumer la partie qui leur incombe, afin de permettre à ce site naturel de retrouver toute sa beauté et pour protéger le fleuve Aude, dans lequel se jette le Doumergal, de toute pollution... ».

Ainsi la boucle sera bouclée et le ruisseau du Doumergal retrouvera son libre écoulement. « Il y a plus qu'à... »